



Unser Leitbild

Die Basis unseres Wirkens ist die Waldorfpädagogik. Sie gründet auf dem anthroposophischen Menschenbild Rudolf Steiners, gemäß welchem der Mensch aus Leib, Seele und Geist besteht. Unser Handeln zielt darauf ab, den uns anvertrauten Kindern eine gesunde Entwicklung auf diesen drei Ebenen zu ermöglichen.

Wir beobachten, dass zu frühes, rein intellektuelles Lernen und der Einfluss verschiedenster, insbesondere elektronischer Medien diese natürliche Entwicklung beeinträchtigen und gefährden. Daher wollen wir den Kindern geeignete Räume schaffen, in denen sie ihre Bedürfnisse, Interessen und Begabungen leben und entfalten können. Hierbei helfen freies Spiel, Geschichten und Lieder den Kindern, ihre Fantasiekräfte zu stärken.

„Geeignete Räume schaffen“ bedeutet für uns, dass wir den Kindern in unserem Kindergarten die Möglichkeit geben, Verlässlichkeit und soziale Gemeinschaft zu erfahren. Die Kinder sollen hierfür den Jahreslauf mit seinen christlichen Elementen erleben, mit der Natur in Verbindung treten können und eine möglichst ausgewogene Ernährung erhalten. Durch dieses rhythmische Wiederholen im geschützten Raum ermöglichen wir den Kindern, dem nächsten Lebensabschnitt gestärkt begegnen zu können.

Die Kinder und deren Familien haben individuelle Bedürfnisse, die wir nach unseren Möglichkeiten in unserem Tun und Handeln berücksichtigen. Auch wenn das Geschehen im Kindergarten christlich geprägt ist, sind wir offen gegenüber allen Religionen und Kulturen. Wir achten auf gegenseitigen Respekt und lassen keine Diskriminierung zu.

Wir unterstützen die Bewusstseinsbildung der Eltern in der Pädagogik und Erziehung und begleiten sie bei ihrer verantwortungsvollen Aufgabe als Erziehende. Im gemeinsamen Tun, welches sich an unserem Leitbild orientiert, werden Eltern, Pädagoginnen und Pädagogen zu aktiven Gestaltern der sozialen Gemeinschaft des Kindergartens.

Wir unterstützen die Weiterbildung unserer pädagogischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, damit wir eine hohe Qualität der Erziehung gewährleisten können.

Die Pädagoginnen und Pädagogen und alle weiteren Organe des Kindergartens verpflichten sich diesem Leitbild.

Wir laden die Eltern ein, dieses Leitbild gemeinsam mit uns lebendig werden zu lassen, indem wir Aspekte daraus auf Elternabenden besprechen und Vorträge hierzu anbieten.